

## REVUE DE LA PRESSE MÉDICALE ÉTRANGÈRE

### LES INJECTIONS INTRA-UTÉRINES ET LES GROSSESSES TUBAIRES

Le Dr Fabbri rapporte l'intéressante observation suivante (*in Gazetta medica lombarda*). Il s'agit d'une jeune femme, qui présentait tous les signes d'une grossesse extra-utérine. De l'examen approfondi auquel s'est livré le Dr Fabbri, il ressort pour lui cette conclusion que l'arrêt de l'ovule dans la trompe de Fallope, serait dû à l'usage répété d'injections intra-utérines, les injections agiraient en modifiant les caractères de la trompe, et en déterminant un catarrhe dont la conséquence serait l'arrêt de l'ovule dans sa marche descendante.

### HERMAPHRODISME ET MARIAGE

Berthold rapporte dans les *Arch. für. Laryngologie*, un diagnostic inattendu fait au laryngoscope. Une femme se présente à la consultation atteinte d'une affection des voies respiratoires. A l'examen laryngoscopique, Berthold remarque que les cordes vocales de la malade présentaient des caractères spéciaux, qu'il n'avait jamais observé que chez des individus du sexe mâle. Il en conclut qu'il a affaire à un hermaphrodite. C'était en effet exact. Longtemps après le malade revient demander un certificat de changement de sexe car il était tombé amoureux d'une femme.

### LE BACILLE DE LA TUBERCULOSE DANS LE BEURRE

A l'institut Koch, de Berlin, le Dr Rabino-witch ayant examiné 80 échantillons de beurre ne trouva jamais le bacille de la tuberculose, mais, dans 28% de ces cas un bacille lui ressemblant (*Deut. méd. Woch.*). Comme il existait une grande différence en-

tre ces résultats et ceux obtenus par d'autres expérimentateurs, l'auteur prit quinze autres échantillons : deux seulement provenaient de la même source et tous deux contenaient des bacilles. Ce fait conduisit l'auteur à examiner d'autres échantillons provenant de la même source et dans 70% de ces échantillons il constata la présence du bacille de Koch. Dans une autre série de recherches, le même résultat fut obtenu dans 100% des cas. D'où cette conclusion que le bacille de la tuberculose n'existe que dans les échantillons provenant de la même source.

### KYSTES DE L'HYMEN

Marchesi décrit deux observations de kystes de l'hymen, l'un du volume d'une noix chez une multipare de 38 ans, l'autre du volume d'une cerise chez une multipare de 25 ans. Dans ce dernier cas, le kyste avait été une véritable gêne pour la pratique du coït. La membrane d'enveloppe était, dans un cas, formée d'épithélium stratifié, dans l'autre d'épithélium cylindrique.

Marchesi en conclut que ces deux kystes avaient une origine différente. La première provenait de l'occlusion d'une glande de la muqueuse de l'hymen, la seconde de l'occlusion d'une glande vaginale.

### SECTION DU GANGLION SUPÉRIEUR DU SYM- PHATIQUE CERVICAL CONTRE L'ÉPILEPSIE

M. Deschamps cite deux observations d'extirpation du ganglion supérieur comme mode de traitement de l'épilepsie. L'un de ses malades (*Gazette méd. belge*), était un micro-céphale chez lequel précédemment la craniotomie bilatérale avait été pratiquée avec un succès temporaire. Dans le second cas il s'agissait d'un enfant de 15 ans, souffrant d'attaques répétées, d'origine apparemment traumatiques. Les conséquences immédiates de ces deux interventions paraissent avoir été satisfaisantes ; mais l'intervalle de temps écoulé depuis l'opération est beaucoup trop court pour qu'il soit possible de porter